

Recicladores del Océano, una iniciativa que fomenta la recolección y aprovechamiento de residuos en Cartagena

- *Recicladores del Océano es una iniciativa de Visión 30/30 de la ANDI, el programa colectivo empresarial que lidera e impulsa el modelo de economía circular de envases y empaques en el país.*
- *Durante las jornadas se han recolectado 116,8 kg de envases y empaques de materiales como vidrio, plástico y metales, contando con la participación de las comunidades y actores de la cadena de reciclaje.*

Cartagena, junio de 2023. Las zonas costeras en Colombia enfrentan un gran reto relacionado con la contaminación, especialmente de materiales como el plástico y el vidrio, los cuales no suelen ser separados para garantizar su aprovechamiento y se convierten en desechos que contaminan playas y cuerpos de agua, por lo que se hace necesario crear proyectos que trabajen por la conservación y cuidado de estos espacios.

Frente a esto, Visión 30/30 de la ANDI desarrolló Recicladores del Océano, una iniciativa que se lleva a cabo en las playas de Cartagena y tiene el objetivo de contribuir a una mejor gestión de envases y empaques, para fortalecer la economía circular y educación ambiental.

Este proyecto que se realizó en las Islas del Rosario y en Tierra Bomba, trabajó de la mano con las comunidades de la zona, a través de jornadas de capacitaciones sobre recolección y separación de residuos en la fuente y en economía circular con el objetivo de fomentar la separación y el aprovechamiento de los residuos dispuestos en las playas.

De acuerdo con un informe de INVEMAR realizado en 2022, en 9 países de América Latina, Colombia es el país con mayor cantidad de residuos en sus costas con 2,2 unidades de basura por metro cuadrado, generada en su mayoría en las mismas playas o en sus cercanías. Esto demuestra la importancia de crear procesos pedagógicos y redes de trabajo que permitan una mejor recolección en las zonas costeras y que a su vez, las empresas transformadoras garanticen su debido aprovechamiento.

“Recicladores del Océano es una iniciativa que ha sido pensada para fortalecer las capacidades y conocimientos sobre el aprovechamiento de materiales. Durante el plan piloto y la primera jornada se recolectaron 116,82 kg de residuos, contando con la participación de la comunidad y actores de la cadena de consumo y producción, y así generar mayor conciencia sobre el rol de cada uno y fomentar oportunidades en la región, como la vocación productiva por medio del turismo sostenible”, dijo Mónica Villegas, gerente de Visión 30/30 de la ANDI.

Este 1 de julio se llevará a cabo una nueva jornada de limpieza del programa Recicladores del Océano, en la playa de La Boquilla, con el fin de superar el volumen de las recolecciones de jornadas anteriores, mitigar el efecto de los residuos y sensibilizar a la población aledaña sobre la forma adecuada de depositarlos y aprovecharlos, aportando al fortalecimiento de la cadena de economía circular, tanto en la región Caribe como en el país.



Sobre Visión 30/30 ANDI

Frente a un panorama en el que el aprovechamiento de los materiales es una necesidad, nace Visión 30/30, un programa colectivo empresarial de la ANDI que potencia la transición de Colombia hacia la economía circular para que el país logre aprovechar al menos el 30 % del material utilizado en envases y empaques, por medio de su gestión ambiental con acciones de reciclaje, reúso, reducción y transformación de los materiales aprovechables en nuevos bienes.

En Visión 30/30 contribuimos a la transformación del modelo de producción de las empresas a uno basado en buenas prácticas de sostenibilidad en el que se aproveche y expanda el ciclo de vida de al menos el 30 % del material utilizado en envases y empaques. De igual manera, impactamos el modelo de consumo para que los ciudadanos tengan un rol activo en la gestión de los residuos que facilite y fortalezca el rol de los demás actores de la cadena, como recicladores, gestores y transformadores, y su posterior aprovechamiento y transformación en nuevos productos.